

coprésidence du ministre du Commerce international du Canada et d'un vice-premier ministre de la Russie. La prochaine réunion aura lieu au Canada à l'automne 2001.

- Des groupes de travail, composés de cadres supérieurs d'entreprises russes et canadiennes, de responsables d'associations industrielles et de représentants des gouvernements aux échelons fédéral et provincial, poursuivent toute l'année les travaux de la CEI dans les domaines suivants : agroalimentaire et agriculture, combustibles et énergie, construction et logement, exploitation minière et questions relatives à l'Arctique et au Nord.
- Le Canada et la Russie ont commencé à coopérer sur les questions septentrionales il y a plus de 35 ans. Le Programme canado-soviétique d'échange de connaissances scientifiques sur l'Arctique a permis les premiers échanges de spécialistes. L'Accord canado-soviétique concernant la coopération dans l'Arctique et dans le Nord a été conclu en 1984, et un accord similaire a été signé avec la Russie en 1992.
- La Russie est un partenaire clé du Canada dans la mise en œuvre de la dimension septentrionale de sa politique étrangère. Les programmes russes et canadiens relatifs à l'Arctique comprennent des initiatives communes touchant la surveillance de l'environnement, l'autonomie gouvernementale, les transports, les entreprises autochtones, les installations électriques et les hydrocarbures.
- Des provinces, des municipalités, des universités et d'autres organisations canadiennes ont formé avec des homologues russes un réseau de relations qui ne cesse de grandir; ce réseau facilite les contacts personnels dans les sphères commerciale, culturelle et universitaire.

Commerce et investissement

- L'économie russe s'est nettement redressée depuis la crise financière de 1998. Les entreprises russes et canadiennes ont recommencé à resserrer leurs relations, tendance amorcée en 1992.
- En 2000, les exportations canadiennes ont atteint 200 millions de dollars et devraient, selon les prévisions, se chiffrer entre 250 et 300 millions en 2001. C'est une augmentation par rapport aux 180 millions enregistrés en 1999. Ceux-ci résultaient d'une chute causée par la crise financière, alors qu'en 1997 leur total avait été de 379 millions de dollars. Le matériel d'exploitation du pétrole et du gaz, les produits de construction en vinyle, le tabac et la viande porcine sont en tête des exportations canadiennes en Russie.